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香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）中證監新聞發言人
張曉軍昨日在例行新聞發布會上指出，證監會對於富時
(FTSE)的積極態度表示讚賞，下一步證監會將與相關指數公
司保持密切溝通，向國際投資者展示中國資本市場開放新舉
措，不斷增強國際投資機構對A股市場的認識，便利長期資
金進入A股市場，提高國際投資界對於中國資本市場的信心
和認可程度。
富時日前宣布，將中國A股納入富時羅素指數(FTSE Rus-

sell)。A股在該指數中的初始權重約為5%，在國際投資者可
以全面進入A股後，權重將增至32%。張曉軍提到，這是A
股納入國際知名指數取得的重要進展。

MSCI下月公布是否納入A股
除富時外，另一家指數機構明晟(MSCI)也在考慮是否將A

股納入其指數，並將於6月9日公布決定結果。
上交所、中金所與德意志交易所日前宣布，在歐洲合建離

岸人民幣金融工具交易平台。張曉軍透露，交易平台建立初
期掛牌產品以證券現貨產品為主，包括人民幣債券、股票、
以A股指數為基礎的交易型開放式指數基金（ETF）產品、
以人民幣計價的資產證券化產品等等，後續可以進一步拓展
至證券衍生品和其他產品。
他表示，上述交易平台的建立，是擴大人民幣跨境使用的重

要探索，是境內交易所實施國際化發展戰略的新嘗試，不但利
於促進人民幣國際化，更能促進中國資本市場雙向開放。

A股入富時 中證監：保持密切溝通

券商「當」機 股民人踩人
早盤挫4%觸恐慌拋售 半個鐘成交5400億

■中證監表示將與相關指數公司保持
密切溝通，向國際投資者展示中國資
本市場開放新舉措。 資料圖片

招行獲300億資產證券化註冊額度
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）中國債券信
息網日前披露了招行「和信」系列汽車分期資產支持
證券的註冊申請報告，註冊發行額度300億元（人民
幣，下同）。該註冊申請報告掛網公告，表明資產證
券化註冊發行額度已獲央行核准，招行成為首批唯一
獲得註冊額度的商業銀行，也標誌着央行力推的註冊
制正式落地。
繼去年底銀監會推出備案制後，央行於今年4月3日
正式發布《中國人民銀行公告〔2015〕第7號》，推
行信貸資產支持證券發行註冊制。經過近兩個月時間
的準備，央行註冊制終於在5月28日正式開閘放行。
首批註冊總額540億元，由三家金融機構包攬。其
中，招行獨攬300億元，上汽通用和福特兩家汽車金
融公司各120億元。

神數夥騰訊建「智慧本溪」

香港文匯報訊 神州數碼（0861）昨宣布，集團與騰
訊（0700）及遼寧本溪市政府正式簽署戰略合作框架
協定，以結合互聯網平台，推進「智慧城市」戰略。
根據協定，三方將在建設互聯網產業集群、推進「互
聯網＋」、促進本溪市產業升級及經濟轉型等方面合
作，共同致力於「本溪．互聯網＋城市服務」建設。
已於2014年上線運行的「本溪市民網」相關平台亦

將在微信及騰訊新聞用戶端完成初步建設，以提供更
完善的服務。神州數碼在2013年與本溪市開始合作，
並於2014年9月正式啟用服務平台。

創維新松展合作

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）為了推進
製造業自動化，創維-RGB電子有限公司與瀋陽新松機
器人自動化有限公司達成戰略合作協議，將在生產線
自動化改造、自動倉儲物流、機器人自動化應用等方
面展開合作，逐步建造行業領先的自動化、智能化工
廠。創維彩電事業本部副總裁兼製造總部總經理王德
輝與新松機器人公司市場總監張進等出席協議簽訂儀
式。

浙網商銀行以純互聯網運營
香港文匯報訊（記者俞晝杭州報道）作為首批民營
銀行試點中的第五家銀行，網商銀行日前已獲得浙江
銀監局的開業批覆。據網商銀行行長俞勝法介紹，這
是中國第一家完全跑在「雲」上的銀行，它的核心系
統全部基於阿里自主研發的分布式架構的金融雲計算
和Ocean Base數據庫開發。網商銀行是第一家嘗鮮完
全自主可控的金融雲系統的銀行，但這套成本更低、
效率更高，更適應互聯網運營的核心系統會開放給所
有金融機構使用。
網商銀行將以純互聯網方式運營，不設物理網點，

不做現金業務，也不會涉足傳統銀行的線下業務，如
支票、匯票等。該行產品總監馮亮表示：「你不會看
到用戶拿着現金到網商銀行的網點去存錢或申請貸
款，因為網商銀行希望提供的是不受時間和空間限制
的，7×24小時即開即用。這個水龍頭的閥門，可能
是用戶的手機，也可能是未來的可穿戴設備等。」
網商銀行主要發起人包括阿里巴巴旗下的螞蟻金

服、上海復星工業技術發展有限公司、萬向三農集團
有限公司等，持股比例分別為30%、25%和18%。 螞
蟻金服首席財務官井賢棟出任董事長，副總裁、網商
銀行籌備組組長俞勝法出任行長，微貸事業部運營總
監趙衛星任副行長。此外，浙江銀監局核准的董事任
職資格中，還有辜校旭、韓歆毅、趙穎。據了解，辜
校旭系復星集團人士，韓歆毅也是螞蟻金服副總裁。

■創維與新松合作，推進機器人應用計劃。
本報深圳傳真

■神州數碼、騰訊與遼寧本溪市政府簽署戰略合作框
架協定。

經過28日的大跌，昨日一開盤大量投資者出售股
票，尤其是當滬指在9時45分，一度暴跌4%，

最低跌至4,430附近時，巨量的恐慌性拋售湧現。一
時間，包括招商證券、齊魯證券、華泰證券、國泰君
安、中信建投、東興證券、國金證券等多家券商服務
器均出現不同程度的登陸交易問題，有些甚至連手機
客戶端也徹底癱瘓。

股民難出貨 損失數十萬
深圳投資者熊小姐說，擔憂市場繼續暴跌，她想將
股票拋售時卻出現不能交易，她急得跳腳。而像她這
樣的投資者很多。深圳周先生告訴記者，9時45分大
跌他未能出逃，一隻股票損失了近10%，後來便決定
不拋售，幸好尾盤有所回升，只損失了5%。熊小姐
表示，現在看來，今後還是要在多家券商開幾個賬
戶，以免發生出逃踩踏事故帶來的損失。
老股民胡女士告訴記者，「開市沒多久大盤跌了快
4%，我想馬上出倉，沒想到同花順的軟件不好用了，
一直不顯示數據，重啟電腦好幾次才回復，本來想清
倉的股票最後也沒賣出。」張先生想清倉出逃，用手

機登陸招商證券交易客戶端卻一直不進去，他馬上換
了電腦登陸也難以進入，耽誤了1個多小時，之前掙
的錢全都賠了進去。前天大跌他損失了7萬塊錢，昨
日上午想出逃又出不來，又損失了6萬，他都氣暈
了。
胡女士給記者算了一筆賬，上午因為無法補倉拉低

差價導致損失近5萬元，下午無法清倉的損失更大，
起碼10多萬元無法套現，現在還不知道下周一開盤會
有怎樣損失。

或源於槓桿資金自動平倉
據某不具名的證券公司內部人士透露，昨日的確多

家券商的交易系統都不太正常，就他所在的營業部，
一些大戶室裡的投資者表示損失30多萬元，當場和營
業廳工作人員吵鬧起來。他認為，導致此現象多數因

為交易登陸擁堵造成，市場前期漲幅過快，目前普遍
存在恐高心理，加之早盤下挫4%，觸發恐慌性拋
盤，開盤後的首個半小時內兩市成交5,432億元，短
時間內天量成交。另從他所在營業部內部系統查看，
發現只有賣出、鮮有買進，該人士認為，這或者也是
導致不少券商服務器不堪重負的原因。類似的情況在
今年4月也曾發生，不過當時尚未波及大量券商。
不過，也有技術人員表示，此次券商系統癱瘓源於
本輪牛市中的大量槓桿資金，因為根據自動平倉軟件
的設置，使用HOMS配資系統配資比例在 1:3 以上滿
倉股票的股民將被迫在最低價賣出自己倉位中所有股
票，這也是上午大盤大跌時引發交易異動的原因。
目前尚無確切數據統計昨日場中投資者損失共計多

少，但不少人表示會去投訴，並要求證監會徹查；有
損失慘重的投資者已經表示要找律師解決此事。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊、李昌鴻 上

海、深圳報道）在周四的暴跌後，A股昨再

經歷波瀾壯闊的一天，上證綜指全日振幅近

6%，與此同時，多家券商的交易系統在開

市後不久出現集體癱瘓。有分析指，交易擁

堵導致系統不堪負荷是造成癱瘓的元兇；另

外也不排除由於目前市場內槓桿資金過度，

大盤下跌觸發自動平倉軟件的瘋狂賣出。系

統癱瘓導致許多急於清倉的股民錯失良機，

無法順利出逃，有投資者直呼遭受數十萬元

(人民幣，下同)損失，要求證監會徹查此

事。

滬指過山車 巨震近6%
香港文匯報訊（記者章蘿蘭、裘毅上海報道）A股
的投資者在經歷周四的大跌市後，昨天再體驗股市
「過山車」。上證綜指周四大跌6.5%，昨日天則上下
翻騰，全日波幅近6%。
滬綜指昨低開後小幅拉升，但突然一頭栽下，在數
分鐘內插水約230點，跌幅達4%，一眾股民心驚肉
跳，以為今年要兩度重演「5·30」之殤。不過，股指
迅速探底回升，近午市已成功翻紅。下午，滬指在題
材股、以及有色、煤炭、電力等權重股的拉升下，一
度漲近2%直指4,700點，而正當股民歡呼雀躍之時，
卻又迎來數波插水，回吐約160點。所幸尾市再現小
幅拉升，全日滬指微跌0.18%。深成指與創業板指反
彈力度均強於滬市，其中創業板指大漲逾3%。

匯金緊急回應官媒積極護市
周四股市大跌，中央匯金減持銀行股成為最大導火
線。不過，當日晚間匯金緊急回應，稱僅減持了2008
年來增持的部分銀行股。匯金表示，2008年以來在二
級市場增持了工商銀行、農業銀行、中國銀行、建設

銀行等上市金融機構的A股股份，併購入交易型開放
式指數基金(ETF)。近期，匯金公司出售了部分增持股
份和ETF。
同時，新華社也在暴跌後再度積極護市，強調適度
調整，是讓市場走得更遠。至於周四傳聞指，銀監會
摸底理財資金入市一事亦被指子虛烏有。數家銀行資
管部門負責人證實，監管層正在排查的是貸款資金流
向，而非理財資金流向。
雖然機構和官媒一一出來澄清護市，但滬綜指昨日
仍然低開近20點，全日表現更如過山車，振幅高達
5.77%。截止收市，滬綜指報 4,611 點，跌 8點或
0.18%；深證成指收報16,100點，漲187點或1.18%；
創業板收報3,542點，漲109點或3.20%。
大市成交則略有縮量，未足兩萬億元（人民幣，下
同)。滬市成交9,553億元，深市成交9,532億元，兩市
成交19,086億元。盤面上，計算機漲超3%領漲兩
市，電器、醫藥、電子信息、旅遊酒店漲幅居前，煤
炭石油、工程建築、運輸物流、券商跌超1%。兩市
238股漲停，1股跌停。

天信投資預計，後市會延續震盪格局，但震盪時間
不會太長，整體來說，上行格局並未改變。該機構分
析師指出，滬綜指5,000點之前的調整，都是小調
整，且是釋放風險的過程，有利於大市穩健地突破
5,000點整數關口。錢坤投資亦認為，短期大市急跌後
將呈現反彈走勢，投資者可考慮低吸，大市在4,500
點區域是下檔強支撐。

下周大盤續調整可能性大
不過，源達投顧分析，昨日個股漲多跌少的原因，

是周四無差別殺跌後的反彈，短期大市是否已經止跌
企穩，目前還不能輕易下定論，尤其是大盤權重如銀
行、煤炭股仍處於繼續下跌的過程之中，因此在超跌
反彈結束之後，大市有可能再次出現回調。
金元證券分析師柳岸林表示，昨日滬綜指大幅震

盪，早市反彈後，資金出逃，快速殺跌，午後一度觸
摸4,700點，但由於成交量的萎縮，指數再次出現回
落，上述種種均顯示市場資金比較謹慎，隨着再度開
啟新股發行，下周初大盤繼續調整的可能性較大。

股市震盪股民各有考慮 金融業營改增稅率擬為6%
滬指昨日全日雖僅微跌0.18%，且大

盤曾有翻紅跡象，但過山車式的行情仍
然讓股民心驚，對於到底是「逢低買
入」持股過周末，還是「見好就收」暫
時減倉、清倉，新老股民各有考慮。

散戶等待監管層利好消息
汪小姐決定直接輕倉留守陣地。她告

訴記者，28日一天，自己手中的股票幾
乎全軍覆沒，不僅之前的收益沒有了，
還賠進去不少。她更抱怨，由於昨日券
商交易系統異常，自己有幾隻股票失去
拋掉的好時機，最終只好持倉等待翻
盤。汪小姐認為，「『5·30魔咒』影響
太大，再加上股市本就有一定的風險，近
期想要賺錢並不容易。由於自己本金不
多，又因是新手沒有經驗，即使股市行情
很好，收益亦未能很高。」她不希望冒大
風險，所以從股市中撤出了部分資金，只
是輕倉持有一些看好的軍工類、醫藥題材

類股票，只求挽回之前損失。
張先生則認為，有些股民過於畏懼所

謂的『「5·30」』完全沒有必要。他
稱，雖然在前日自己亦有不小損失，但
是在昨日依然扳回一局，逢低買入後再
度盈利。他認為 A 股牛市行情一直未
變，像28日的暴跌不會常見，更不會改
變中國股市前進的方向。因周末「一向
是監管層喜歡出動靜」的時候，張先生
笑言，自己正在等待是否還會有利好消
息重現，希望在股市中再大展身手。

楊先生更是贊同持倉的看法。他指，
能夠在下跌行情中盈利，是一個股民成
功與否的判別標準。雖然近兩日股市下
行力度較大，但是對於自己這樣的來股
民來說並不稀奇。在經歷過大風大浪
後，自己早已習慣了股市的波動，但是
「可以肯定牛市的整體行情不會變」，
而自己的倉位則保持在8成左右。

■記者 倪夢璟

香港文匯報訊 外電消息指，國家
財政部計劃於今年10月1日起正式
實施金融業營業稅改增值稅（「營
改增」）方案，採用一般計稅方
式，稅率為6%，徵稅範圍與營業稅
基本一致。
路透報道，消息人士引述財政部

相關文件稱，借款利息暫不允許抵
扣；新增不動產進項可以抵扣，試
點初期分年度按5%比例抵扣，剩餘
部分流轉下期抵扣；出口金融服務
實行零稅率，有關政策將於10月1
日實施。
目前財政部正在徵求各家銀行意

見，最終方案內容還是以有關部門
出台的正式文件為準。

影響銀行業稅收負擔
消息人士稱增值稅與營業稅存在

本質差別，實施「營改增」將對銀
行業稅收負擔、經營戰略和業務流

程等多方面產生較大影響。以稅收
負擔為例，基於目前改革總體方案
稿測算，稅率從5%調整為6%，增
加了1個百分點，但由於允許抵扣手
續費及佣金支出和業務及管理費用
的進項稅額，能夠減少部分稅款，
不過總體稅負將會增加。
在經營策略上，銀行業可以考慮

把內部研發、集中運營等內設部門
獨立出來，設立法人機構，進行專
業化經營；也需要選擇適當的客
戶，增強定價能力，既要把增值稅
轉嫁出去，也要可以留住原有的客
戶。
財政部長樓繼偉此前曾表示，今

年按計劃應完成「營改增」改革，
也就是把生活服務業、金融業以及
建築業、房地產業的營業稅全部改
成增值稅，現在正在做關於不動產
的方案，這是「營改增」最難的一
步。

■5月最後一個交易日，滬指延續昨日跌勢。兩市成交額19,086萬億元。 中新社


